

• *Ahora Obtenciones Vegetales iría a consulta a la Sala IV*

Aprueban tercer proyecto del TLC en Plenario

Esteban A. Mata Fonseca

emata@prensalibre.co.cr

Foto: Mariano Ramírez

Los diputados aprobaron el tercer proyecto de la agenda de implementación del TLC con Estados Unidos, ahora faltan nueve para que el acuerdo comercial entre en vigencia.

El proyecto de Ley de Obtenciones Vegetales se aprobó con el visto bueno de 34 de los 51 legisladores presentes en el Plenario.

El proyecto establece el marco jurídico para la implementación del Convenio Internacional de Protección a las Obtenciones Vegetales (UPOV), que regula y protege las mejoras de las semillas.

La jefa de fracción del Partido Liberación Nacional (PLN), Mayi Antillón, comentó su satisfacción por la aprobación del proyecto, y comentó que ahora vendrá el "mes perdido" que podría pasar el expediente en la Sala Constitucional una vez que los legisladores opositores lo envíen a revisión.

Luego, el proyecto deberá volver a la corriente legislativa, donde se le daría el segundo debate.

Antillón comentó que ahora lo tocante será acomodar la agenda legislativa, ayudados en parte por la convocatoria y desconvocatoria de

proyectos de forma estratégica, a fin de avanzar en el proceso.

"CON CHONETES"

Minutos antes la jefa de fracción del Partido Acción Ciudadana (PAC), Elizabeth Fonseca, insistía en el Plenario a viva voz que el proyecto de Obtenciones Vegetales será perjudicial para los agricultores.

"A mí una de las preocupaciones más grandes que me dan es la incapacidad de escarmentar por cabeza ajena", dijo la diputada, haciendo referencia a los supuestos estragos que produciría la ley en el país.

Fonseca acompañó las manifestaciones en Plenario de los diputados Marvin Rojas, Patricia Romero, Sergio Alfaro, Patricia Barquero y José Joaquín Salazar, quienes expresaron su tiempo alegando los defectos del proyecto de ley.

Aseguraron que la aprobación de la iniciativa se da en el marco de la ratificación del TLC con Estados Unidos, siendo que de otra forma, no se aprobaría.

Los diputados de la Coalición del G38 escuchaban por ratos, incluso diputados del PAC se levantaron varias veces a la cafetería, a estirar las piernas.

A eso de las cuatro y quince de la tarde, los legisladores del PAC y Óscar López de Accesibilidad Sin Exclusión, se pusieron sombreros estilo "chonete", haciendo alusión a su anunciada defensa de los agricultores.

Sin embargo, los diputados del G38 se mostraron impasibles y no cayeron en la provocación de prolongar más la aprobación del proyecto extendiendo el debate del proyecto.

A PURO 41 BIS

Antillón insistió en la valía de la aplicación de la vía rápida para el proyecto de Obtenciones, mediante la aplicación del artículo 41 Bis del reglamento de la Asamblea Legislativa.

Este artículo fue modificado el año anterior y sirvió para acelerar la discusión de la mayoría de los proyectos de la agenda de implementación.

En este sentido, la legisladora se mostró complacida de que se hubiesen consumido 21 sesiones de las 22 disponibles.

"Si el TLC fue constitucional, este también", comentó la legisladora.

Acotó que el G38 fue muy cuidadoso con el procedimiento, por lo que descartan que se encuentren



Patricia Quirós y sus compañeros de Acción Ciudadana se pusieron sombreros típicos, estilo "chonete" en el Congreso, en protesta por la aprobación del proyecto de Ley de Obtenciones Vegetales.

vicios de procedimiento.

Tras el retiro de algunos proyectos por parte del Poder Ejecutivo y la suspensión de otros debido a que recibieron mociones de fondo, los congresistas continuaron tramitando mociones de reiteración del expediente de Ley General de Telecomunicaciones, hasta agotar el tiempo disponible.

Si bien el plazo para la aproba-

ción de la agenda de implementación del TLC está lejos de cumplirse en la realidad, los proyectos siguen avanzando.

La fecha del 29 de febrero se ve cada vez más cercana, sin embargo el avance en las propuestas se da como si tal no pesara ya sobre sus hombros, un poco resignados a la imposibilidad y otro tanto apostando a la prórroga.